

Maestría en educación con formación en competencias profesionales

Reyna Dolores Martínez Meza

Teoría de la educación

Dra. Yaneth Fabiola Solórzano Penagos

12- Septiembre- 2020.

En la historia tanto en la actualidad la educación siempre ha sido esencial en la vida de los seres humanos, ahora con más cambios que antes porque ya todos tenemos el derecho a la educación hombres y mujeres.

Antes era muy difícil que las mujeres fueran tomadas en cuenta para que recibieran educación, les daban más el derecho o preferencia a los hombres porque ellos eran quienes representaban un hogar, ahora en nuestra actualidad podemos decir que esa creencia no está del todo olvidada porque existe muchas personas que aún tienen ese concepto en que las mujeres solo debemos quedarnos en casa, cocinar, lavar y cuidar de los hijos y servirle al hombre de la casa.

En la antigua escuela de Atenas al hombre se le daba mucho lugar y es por eso que casi los veneraban ya que algunos de ellos tenían conocimiento sobre cómo llevar su vida y así mismo por los conocimientos que tenían los enaltecían.

Durante la antigua Grecia la educación estaba constituida de dos escuelas que eran: Atenas y Esparta, en Atenas la educación era individualista, no todos tenían acceso a la educación ya que solo era para la gente privilegiada. Sus áreas de estudio eran gramática, música, gimnasia y aritmética. En Esparta la educación estaba enfocada en formar guerreros, sus áreas de estudio eran: valor y respeto por las leyes patrias, desarrollo de la fortaleza física a través del ejercicio y deporte.

Existieron autores importantes durante el desarrollo de la educación que sus aportes ayudaron a los alumnos, entre ellos están, Platón que convirtió la filosofía en la ciencia del saber y el conocer, se ocupó del ser humano y la educación era tipo idealista. Sócrates utilizo la mayéutica es un método que trata de crear la duda para llegar a la verdad, inicia su método con una serie de cuestionamientos y sobre todo a cuestionarse. Aristóteles: Busca desarrollar el pensamiento lógico y dar válidez al razonamiento-analizar. La educación de valores cívicos y era partidario de que la educación debía de ser para toda la población para producir.

Producir es progresar. Establece también que todo los recibimos desde los sentidos, esto es una forma de aprender de lo que podemos percibir.

El cristianismo tuvo aportes durante la educación algunos autores fueron san Clemente de Alejandría, san Crisóstemo, san Gregorio Nacianceno, san Agustín, san Gerónimo y otros, defendían con todo su poder los fueros de la ciencia.

Así también para la gente común los primeros educadores eran los padres, los educadores domésticos normalmente eran esclavos.

Los griegos preparaban física e intelectualmente a los jóvenes para que más tarde estuvieran listos para dirigir el estado y a la sociedad.

Es tan importante conocer los inicios de la educación, conocer a sus primeros autores quienes formaron a jóvenes en esa época para que ellos representaran a su estado y así defendieran lo que tenían.

Es tan importante también tomar en cuenta que no todo lo que hacían era tan justo para los demás, ya que excluían a los que no tenían la posibilidad o no eran privilegiados ya que ellos solo entraban a la escuela de Atenas y las mujeres aprendían labores domésticas que eran ensañadas por su propia familia, pero ya no podían enseñarles más ya que ellas no tenían el derecho.